

Bienne Un sous-voies pour les vélos coûterait très cher page 3

Mont-Soleil Deux nuits, la tête dans les étoiles page 9

LE JOURNAL DU JURA

DEPUIS 1863

DU JURA



Vendredi 19 août 2022
ajour.ch

No 192 CHF 3.80
J.A. - CH-2501 Bienne 1

Retrouvez
Le Journal du Jura sur



9771424962007 50033

La Ville est priée de présenter ses mesures d'économies de gaz

Politique L'administration biennoise doit prévoir l'hiver, dès maintenant. C'est ce que demande un postulat urgent déposé ce mercredi au Conseil de

ville. Le texte demande au Conseil municipal de montrer l'exemple, afin de faire face à la pénurie. Les prix sont en augmentation. Il faudra donc pré-

voir ces dépenses au budget. Les élus souhaitent également connaître les prévisions municipales. A Berne aussi, l'urgence se fait sentir. pages 3 et 21



Ave, Damien!

Olivier Noaillon/BIST

Cormoret Vainqueur de pas moins de quatre courses lors du Marché-Concours de Saignelégier, dont deux sur char romain, le menuisier du Vallon, Damien Ganguillet, a sans nul doute été l'un des grands artisans du week-end. De là à voler la vedette à Guy Parmelin? Pas sûr, mais ce dernier l'a en tout cas rassuré quant à la contribution accordée au franchises-montagnes. page 12



Recrutement Manque de personnel de santé

Le Centre hospitalier de Bienne innove pour attirer de nouvelles forces vives avec un podcast. Cela dans un contexte où la pénurie de professionnels qualifiés s'aggrave. page 7

Archives Matthias Käser



Stéphane Gerber

Football Les nouvelles ambitions du FCTT

Le FC Tavannes/Tramelan aborde sa 10e saison en 2e ligue inter avec une équipe plus gourmande que jamais. Et avec un nouveau directeur sportif, Blaise Ducommun (photo). page 13

Rentrée scolaire Jouer la comédie pour surmonter la peur

Pour le début de l'année scolaire, la Ville de Bienne met en avant des projets culturels dans les écoles. A l'école primaire des Prés Walker, le théâtre a aidé les élèves à s'émanciper. page 6

PUBLICITE

Villiger

Bellelay Plongeurs virtuels dans le 18e siècle

Une nouvelle visite interactive, grâce à une application pour smartphone, et des images en réalité augmentée à travers des longues-vues permettent de découvrir l'abbaye vers 1790. page 4



Jura bernois Tourisme/Reto Duriot

La nouvelle vie palpitante de Blaise Ducommun

FOOTBALL Au moment d'entamer sa 10e saison en 2e ligue inter, le FCTT s'est donné un nouveau directeur sportif en la personne de Blaise Ducommun. Petit tour d'horizon avec le successeur de Danael Kipfer.

PAR ETIENNE CHAPUIS

Souvent considéré comme quantité négligeable par des observateurs extérieurs méprisants qui ne connaissent que pouic, le FC Tavannes/Tramelan s'est fait un malin plaisir, année après année, de tordre le cou aux idées reçues. Du haut de ses principes sains, n'aborde-t-il pas déjà sa 10e saison en 2e ligue inter, la 8e d'affilée? Comme de coutume, il le fait sous le signe de la continuité, avec un effectif stable. Cela ne l'a pas empêché de subir une petite cure de jouvence, du fait du départ de quelques anciens et de leur remplacement par de jeunes joueurs. Le changement le plus marquant du mercato estival est peut-être intervenu dans les «étages», sous la forme d'une rocade surprise entre Danael Kipfer et Blaise Ducommun, le premier ayant quitté son poste de directeur sportif pour remplacer le second comme entraîneur de l'équipe réserve, et vice-versa.

Pas d'hésitation

Personnage droit et entier, très présent et très engagé, n'ayant eu de cesse, depuis de longues années, de travailler dans l'ombre au service de son club de cœur, le nouveau «Sportchef» se retrouve soudain en pleine lumière. Fidèle à lui-même, il s'est lancé plein pot – comment pouvait-il en être autrement? – dans sa mission, qui consiste à gérer quatre équipes d'adultes (2e ligue inter, 3e ligue, 5e ligue, réfugiés), ainsi que les juniors A. «Ce printemps, j'avais décidé d'arrêter d'entraîner la «deux» dans l'intention de souffler un peu, et même de m'accorder une année sabbatique», raconte Blaise Ducommun. «Mais quand on m'a proposé de reprendre ce poste, je n'ai pas eu l'ombre d'une hésitation. Car si une fonction au comité m'intéresse, c'est bien celle-là! En définitive, ma passion du foot s'est avérée plus forte que l'en-



Blaise Ducommun (à droite) va à nouveau travailler main dans la main avec l'entraîneur Steve Langel. STÉPHANE GERBER

«Dans un groupe «exotique» où l'on se réjouit de découvrir d'autres stades et un football peut-être plus léché, j'imagine que nous allons au-devant de belles satisfactions. J'ai bon espoir. On peut tabler sur un ensemble très jeune, bourré de talent, assidu et homogène. Réussir notre départ (réd: le FCTT entame la saison par deux matches à domicile) constituerait un tremplin idéal pour lancer la saison.»

«Entre mordus de foot, on se comprend», sourit-il. «Lui est d'ailleurs encore plus passionné que moi! J'ai beaucoup appris à son contact durant ces années, il possède un riche pedigree et c'est un fin tacticien.» Et si l'on parlait de l'équipe en général et de ses ambitions pour l'exercice 2022/23? Réponse de notre interlocuteur:

“
Si une fonction au comité m'intéresse, c'est bien celle-là!”
BLAISE DUCOMMUN
DIRECTEUR SPORTIF DU FCTT

fort bien l'entraîneur, Steve Langel, pour avoir été son assistant durant trois saisons. «Entre mordus de foot, on se comprend», sourit-il. «Lui est d'ailleurs encore plus passionné que moi! J'ai beaucoup appris à son contact durant ces années, il possède un riche pedigree et c'est un fin tacticien.» Et si l'on parlait de l'équipe en général et de ses ambitions pour l'exercice 2022/23? Réponse de notre interlocuteur:

«Dans un groupe «exotique» où l'on se réjouit de découvrir d'autres stades et un football peut-être plus léché, j'imagine que nous allons au-devant de belles satisfactions. J'ai bon espoir. On peut tabler sur un ensemble très jeune, bourré de talent, assidu et homogène. Réussir notre départ (réd: le FCTT entame la saison par deux matches à domicile) constituerait un tremplin idéal pour lancer la saison.»

Ne rien renier

Et Blaise Ducommun de faire remarquer: «Il n'est pas question de renier les vertus de courage et d'engagement qui ont fait notre renommée et permis régulièrement de nous sauver ces dernières années. Mais nous pouvons nous appuyer désormais sur ce soupçon de qualité en plus susceptible de

nous faire gravir quelques marches d'escalier supplémentaires.» Il fonde son optimisme sur la solidité de la défense et du gardien, et sur le bagage technique élevé de la ligne médiane. «Il nous reste à nous améliorer à la finition et tout ira bien», prévoit-il. Au FCTT, malgré d'innombrables contacts, la campagne de

LE FC TAVANNES/TRAMELAN VERSION 2022/23

- **Gardiens** Maël Zaugg, Florian Devoille, Yoann Bangerter et Joe Bläsi.
- **Défenseurs** Sergio Cunha, Steven Habegger, Loïc Dubois, Céline Roth, Nicolas Strahm et Mathieu Bueche.
- **Demis** Wayan Ducommun, Donovan Ducommun, Loïc Houmard, Thomas Girardi, Téo Assunção, Noah Teissier, Cyril Brunner et David Neto.
- **Attaquants** Jonathan Cordova, Walid Medjkane et Naftaly Fernando.
- **Stagiaires** Les juniors A Tiago Florido et Steven Sollberger.
- **Staff technique** Steve Langel (coach principal, depuis juillet 2016), Kevin Studer (assistant, depuis janvier 2021), Romain Etienne (assistant, depuis janvier 2021), Anthony Geiser (gardiens, depuis juillet 2021) et Benjamin Mercier (team-manager).
- **Arrivées** Walid Medjkane (Ambérieu-en-Bugey/FRA), Mathieu Bueche (juniors A), David Neto (Bassecourt), Naftaly Fernando (Saint-Blaise), Yoann Bangerter (2e équipe) et Joe Bläsi (juniors A).
- **Départs** Maxime Eschmann (séjour aux États-Unis), Gaëtan Habegger (Aarberg), Yannick Langel (arrêt), Dane Imbriano (arrêt), Léo Vuilleumier (2e équipe) et Samir Morina (Bévilard-Malleray).
- **Matches amicaux** Matran (2e inter) - FCTT 1-4. FCTT - Diaspora (2e) 2-5. FCTT - La Neuveville-Lamboing (2e) 3-2. Granges (2e inter) - FCTT 2-1. FCTT - Le Parc (2e) 8-0. FCTT - Erguël (2e inter) 1-1.
- **Le début du championnat** Samedi 20 août. 16h: FCTT - La Tour/Le Pâquier. Samedi 27 août. 16h: FCTT - Guin. Samedi 3 septembre. 18h30: Fribourg - FCTT. Samedi 10 septembre. 16h: FCTT - Prishtina. Dimanche 18 septembre. 14h: Erguël - FCTT.

LA REPRISE EN 2^e LIGUE INTER

Groupe 2

Samedi

16h00 FCTT - La Tour/Le Pâquier
Muri-Gümligen - Ajoie-Monterri
16h30 Guin - Team Vaud M21
18h00 Châtel-St-Denis - Besa
Farvagny/Ogoz - CS Romontois
Fribourg - Spiez

19h00 Prishtina - Courtételle

Dimanche

14h00 Erguël - Matran

CE QU'IL FAUT SAVOIR

La 2e ligue inter 2022/23 Elle comprend un groupe de 16 équipes (le groupe 2) et quatre groupes de 15.

Promotion Les vainqueurs des cinq groupes, ainsi que les trois meilleurs 2es, seront promus en 1re ligue.

Relégation Dans le groupe 2, les quatre derniers seront relégués en 2e ligue. Cette sanction frappera également les trois plus mauvais 12es des quatre autres groupes.

Coupe de Suisse La formule a changé. Il n'y a plus qu'un seul tour préliminaire au lieu de trois. Les trois premiers classés de chaque groupe, ainsi que les trois meilleurs 4es, y prendront part.

recrutement a longtemps piétiné cet été. «Les joueurs refusaient nos propositions, un peu comme si nous nous trouvions au bout du monde», image Blaise Ducommun. «Moi, je dis que les réfractaires ont tort. Une fois qu'on a goûté aux traditions, à l'ambiance chaleureuse, bref, à l'ADN du club, on veut y rester.» Le mercato a fini par se concrétiser avec le retour de David Neto et la venue de deux externes, Walid Medjkane et Naftaly Fernando. «Je vois là des promesses, même si les deux derniers doivent d'abord se familiariser avec la dureté des duels propre à la 2e ligue inter...»

Le FCTT s'adapte aux nouvelles exigences de la 2e ligue inter

A partir de cette saison, les joueurs du FC Tavannes/Tramelan vont toucher une indemnité en récompense de l'énorme engagement personnel que nécessite la pratique du football dans cette 2e ligue inter revisitée. La même somme forfaitaire, que l'on peut considérer comme un remboursement de frais, sera allouée à chacun d'eux. «En échange, il leur est demandé de renoncer autant que possible à des absences «évitable» en cours de saison», précise le président Loïc Châtelain. «Le FCTT assume pleinement ce

virage, rendu indispensable par notre volonté de nous inscrire durablement dans cette catégorie de jeu et donc de répondre à ses nouvelles exigences. Rencontres de préparation comprises, les joueurs disputeront environ 45 matches par année. On ne peut plus guère parler d'amateurisme pur.» Mais Loïc Châtelain tient à être clair. «Qu'on se comprenne bien! Nous ne venons pas de salaires à proprement parler pour attirer des joueurs de l'extérieur. Notre ligne de conduite n'a pas changé

d'un iota. Nous voulons continuer de donner la priorité à de jeunes éléments du cru et de la région. Je signale d'ailleurs que plus de la moitié de notre effort financier est consacrée au secteur de la formation, avec l'engagement d'un entraîneur d'élite (réd: Christophe Bigler) pour nos juniors A. Nous avons également demandé un audit auprès de Cyrille Maillard, directeur technique à l'Association jurassienne, pour lister toutes les lacunes susceptibles d'être corrigées au sein de notre mouvement juniors.»